

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO IV.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy.—5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, DOMINGO 12 DE JUNIO DE 1881.

Número suelto. 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 1016.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL.

DE VENANCIO RIERA.

19, Mercado, 19.

Grande y nueva remesa de géneros propios para la estacion presente. Véase el anuncio inserto en la 4.ª plana.

Seccion local.

Abuso grave.

Nos hemos ocupado estos dias de los gravísimos perjuicios á que da lugar el que no se abra inmediatamente á la circulacion el trozo de la carretera de esta ciudad á la capital y las lamentables consecuencias que puede producir el que continuen pasando los carruajes por el sitio denominado *Rihuet de la Sarga*, por el mal estado en que se encuentra este á consecuencia de las últimas lluvias.

Los perjuicios que este estado de cosas reporta, estan ya palpándose en la actualidad. Entre los muchos que los han sufrido, podemos citar como prueba palmaria los de un carro procedente de Alicante que en aquel sitio sufrió la rotura de una de sus ruedas, habiendo tenido por este accidente, nada extraño, en verdad, si se tiene en cuenta el trozo de camino que tiene que atravesar y el estado del mismo, que esperar la remision de una nueva rueda que tuvo que traerse del pueblo de Muchamiel, sin lo cual no hubiera podido continuar su camino. Otro carro que conducía á un taller de maquinaria de esta ciudad una máquina que estaba necesitando con toda urgencia, quedó atascado en dicho paso del *Rihuet*, sin que en el espacio de dos dias pudiera conseguirse dasatascarlo, reportándose por esto cuantiosos perjuicios.

Pero lo mas grave del caso no seria el que los carruajes tuvieran que pasar por el punto en cuestion, ya que no existiera otro camino por donde aquellos tuvieran que hacerlo. Lo mas grave, lo que constituye una anomalia en toda la estension de la palabra, es que se vean espuestos los viajeros á toda suerte de peligros por el capricho, ó mejor dicho, por la conveniencia particular de un contratista, que, teniendo concluida por completo la carretera, quiere aprovecharse de esta circunstancia en beneficio propio.

Estos dias tambien, y en el mismo número en que nos ocupábamos del estado anómalo en que colocaba á las poblaciones que la carretera de Alcoy á Alicante eulaza, nos hacíamos eco de un rumor gravísimo, que de ser cierto constituiría una *irregularidad* y un motivo de enérgica censura al contratista de aquella; cuyo rumor que por el pronto no quisimos dar como cierto hasta adquirir mas datos, era que el contratista exigía una especie de impuesto á los carros que, deseando huir de los peligros á que se ven espuestos, de pasar por el referido *Rihuet de la Sarga*, quisieran utilizar el trozo de carretera que falta abrir á la circulacion pública.

Efectivamente, hemos procurado adquirir informes, habiendo averiguado que ayer pasaron por el trozo de carretera que falta á entregar al tráfico cinco carros, que abonaron por ello siete pesetas, habiendo presenciado el hecho, segun se nos informa, una reja de la Guardia civil y un peon caminero, además de los correspondientes conductores de los indicados carros.

¿Continuará el abuso?

Segun tenemos entendido el corresponsal que se permite transmitir noticias infundadas de esta ciudad á un periódico militar de la Côte, es un soldado de la fuerza del Regimiento de Tetuan de garrnicion en esta plaza, cuyo soldado se halla preso en los calabozos del cuartel y sumariado por faltas graves en el servicio de oficinas.

Si el hecho es cierto, como se sospecha, damos la voz de alerta á nuestro colega para que no se deje sorprender de nuevo en su buena fé.

A pesar de los dias transcurridos desde que desmentimos la noticia publicada por *La Correspondencia Militar* acerca de que en Alcoy existía un *caballero particular* que se permitía el lujo de tener guardia con fuerzas del Ejército, nada ha dicho el colega ratificando ni desmintiendo tan absurda version, ofensiva para las dignísimas autoridades militares de esta plaza.

Este silencio pudiera hacernos dudar de la sinceridad de nuestro colega, sinó supiéramos que tal vez nuestro suelto contestacion le haya pasado desapercibido.

Ha sido encontrado el muchacho, que segun dijimos, habia desaparecido al ser trasladado desde Enguera á esta ciudad.

Segun parece ha sido presentado á la autoridad por un individuo de su familia.

Esta tarde á las 4 se reuniran en el café de la Union los afiliados al partido democrático gubernamental, en cuya reunion dará cuenta de sus gestiones para la designacion de las personas que han de formar el comité de dicho partido, la Comision con dicho objeto nombrada en la anterior reunion. Asis tirá el exdiputado Sr. Aura Borouat.

La Sociedad Circulo Católico de obreros celebrará esta noche una conferencia, en la que hará uso de la palabra el ilustrado y elocuente orador sagrado. Cura de la Parroquia de San Mauro y San Francisco de esta ciudad, D. Francisco Navarro.

Ha fallecido en Villajoyosa el Sr. D. Juan Bautista Escrig, secretario que fué de la Diputacion provincial, persona que habia prestado muchos servicios en la Administracion y en el foro, por lo que se habia adquirido y generales simpatias. Su muerte ha sido muy sentida.

Tambien ha fallecido en Alicante D. José Carlos Bellido.

Un anuncio del Ingeniero jefe del distrito forestal de la provincia, señala de plazo hasta el dia 20 del mes actual, para la presentacion de solicitudes con los requisitos que se designan para optar á las cinco plazas de vigilantes temporeros de incendios para los montes públicos, retribuidos con el jornal de dos pesetas cincuenta céntimos cada dia, durante los meses de Julio, Agosto y Setiembre.

Es probable se inicie el tiempo vario, cesando el buen tiempo de estos últimos dias.

Las temperaturas de ayer fueron: á las nueve de la mañana, 16°; á la una de la tarde, 23°, y á las seis, 17°. La máxima fué de 24° y la mínima de 8°.

La presion atmosférica de 760 milímetros.

El viento S. S. E.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 10 de Junio 1881.

El gobierno tiene resuelto ya como ayer dije á V. disolver las actuales Cortes por real decreto y este se publicará á fines del mes corriente, del 24 al 26.

La idea de hacer la convocatoria para las elecciones generales en otro decreto posterior á fin de abreviar el plazo electoral, ha sido desechada y en el mismo decreto se hará la disolucion y la convocatoria, empezando por consiguiente el período electoral desde el dia de su publicacion, período que con las cortapisas que establece respecto á la separacion y nombramiento de empleados durará próximamente dos meses.

Los periódicos siguen anunciando cambios de gobernadores que dudo mucho se realicen, porque habiendo ya recibido los que hoy desempeñan dichos cargos las instrucciones necesarias para la lucha electoral, es probable que ninguno de ellos cambie de destino hasta despues de pasadas las elecciones. Entonces necesariamente ha de haber una combinacion muy amplia porque varios de los actuales gobernadores resultarán elegidos diputados.

En principio está ya resuelto el nombramiento de senadores vitalicio á favor de todos los que actualmente son electivos y pertenecen al partido constitucional ó al centralista y de los que han sido senadores constitucionales y ahora no lo son, fijando estas dos reglas generales, el gobierno ha procurado evitarse muchos compromisos, pero como son treinta y siete las vacantes y los nombramientos de las personas que se encuentran en cualquiera de los dos casos referidos solo ascienden á treinta y dos, siempre habrá exigencias para los cinco restantes que si no recaen en constitucionales recaerán en personas que no tengan marcado color político, como por ejemplo, el marqués de San Gregorio y el propietario de *La Correspondencia* Sr. Santa Ana.

No es extraño que el gobierno procure cubrir todas las vacantes de senadores vitalicios, sin acordarse para ello de ningun conservador, porque tendrá que hacer grandes esfuerzos para reunir mayoría en el Senado y ha de contar para ello con senadores que no estan resueltamente afiliados á ningun partido y por costumbre y por desafeccion á cambios políticos votan siempre con los gobiernos constituidos.

Hoy se ha verificado la primera denuncia en esta corte de un diario político desde que subieron al poder los fusionistas. El periódico denunciado ha sido *El Clamor de la Patria* diario democrático y ya desde ayer tarde se hablaba de unos escritos publicados por este diario que habian sido objeto de una visita de varios jefes militares al capitán general de este distrito, quien consultó al ministro de la Guerra. La contestacion que se atribuía al general Martinez Campos no está en consonancia con el acto de la denuncia, y este demuestra que el gobierno no prescinde, como se habia creído de aplicar la ley de imprenta.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Sma. Trinidad. SANTO DE MAÑANA.—S. Antonio de Padua.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Continua el Solemne Novenario que á la Trinidad Beatísima consagra y dedica su archicofradía.

A las 7 y cuarto de la mañana Misa de Comunion con órgano y letrillas; á las 9 menos cuarto se dará la absolucion general seguirá á las 9 la Misa mayor á toda orquesta, en la que predicará el Dr. D. José Collado. Coadjutor de la Parroquia Iglesia de Jijona. En la tarde de este dia será el Novenario á las 4 y media, y en la que además de los ejercicios señalados habrá sermon, siendo el orador D. Francisco Javier Aguilar Pbro. Director del Hospital de esta ciudad; luego se dará la Absolucion general, con el Trisagio y Reserva solemne.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús. Todas las mañanas en punto de las 6, se celebrará misa en el altar de los Sagrados Corazones, durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se descubrirá á S. D. M., se rezará el Rosario, seguirá la lectura, letrillas y reserva cantadas por las religiosas.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA

DE LA

FÁBRICA DE PAÑOS

DE

ALCOY.

En la Gaceta de Madrid, correspondiente al 9 del actual se halla inserto el siguiente anuncio:

Duodécimo tercio de la Guardia civil.

Debiendo contratar la construccion del vestuario completo que necesite la fuerza de ambas armas del tercio, que le constituyen las comandancias de Logroño, Burgos, Santander y Soria, por el tiempo de cuatro años, las personas que deseen interesarse en dicha contrata, podrán presentarse en la oficina del Sr. Coronel Subinspector, sita en el cuartel de la Guardia civil de esta capital, calle de Santa Clara núm. 64, donde se verificará el remate en pública subasta el dia 5 de Julio próximo, á las nueve de la mañana, ante la Junta que estará reunida al efecto, y con arreglo al pliego de condiciones y tipo que se hallan de manifiesto en el citado local todos los dias, desde las nueve de la mañana á cinco de la tarde.—Burgos 26 de Mayo de 1881.—El Coronel Subinspector, —José Loredó Cid.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los Sres fabricantes que quieran interesarse en la contrata.

Alcoy 11 Junio 1881

EL PRESIDENTE.

Camillo Gisbert.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.
5, Sta. Elena, 5.

NODRIZA.

Se necesita una para criar una criatura de 12 meses en casa de sus padres. Darán razon en esta administracion

Tuvo que volverse al lado de aquella mitad de sus pecados, al lado de aquel hijo que él había hecho desgraciado, á humillarse de nuevo, á solicitar un destino que nunca pudo conseguir.

D. Policarpo no era diputado.

Ni escritor.

Ni elocuente.

Ni tenia elementos propios para entrete-
ner la miseria.

Y como del farbol caído todos hacen leña, el infeliz D. Policarpo se vió abandonado de los amigos y los parientes, que meses antes le hacían la rueda y le adulaban, que era un portentoso.

En tal situacion, ¿qué hacer, sino sucumbir?

Otro cualquiera hubiese entrado al servicio de una casa de labranza, que era de lo que real y efectivamente entendia don Policarpo; pero un excelentísimo señor no podia dedicarse á tan ruin trabajo.

Por otra parte, Doña Tadea, que ya habia adelgazado seis arrobas, no podia descender de tal suerte. Fue preciso morir, de miseria, eso sí; pero con mucha honra, y sobre todo con mucha independencia.

Resultado:

D. Policarpo fue esclavo de su mujer, de sus hijos, de sus electores, del gobierno, de las mayorías y sobre todo de su vanidad.

Pero fuera de esta esclavitud, D. Policarpo no necesitaba de nadie.

De aquí que en su epitafio se leyese la siguiente inscripcion:

AQUI YACE UN ESPAÑOL INDEPENDIENTE.
FRANCISCO PEREZ ECHEVARRIA.

PREOCUPACIONES.

Paseando por encima de las uvas de un rozagante y sabroso racimo, el cual con otros muchos estaba espuesto en cierta fuente en cierto opíparo banquete, conversaban dos avispas acerca de la verdad de las cosas en el mundo.

La una, vieja y llena de práctica, decia á la otra, niña recién salida á la luz é ignorante de todo cuanto veia y oia.

—Haces mal en creer que es lo mejor lo que más bonito te parece á primera vista. Quien piensa como tu, aun entre esos grandes señores de la especie humana, se pierde y se fastidia.

—No importa,—decia la jóven,—yo queria [dormir un sueño en el caliz de aquella azucena que ví en el jardin. ¿Me dirá Vd. que es malo hacer tal cosa, cuando la misma flor me estaba convidando con su perfume?

—Mira, niña, que por buscar lo que halaga aparentemente, muchos han sufrido en el mundo; ven acá y veras.

Y al par que hablaba la vieja, volaban ámbas hácia las tapias de un corral para estar allí mas separadas del bullicio del banquete.

—Las preocupaciones que te dominan,—continuó la madre,—te perderán si no las desechas pronto. Sigüeme y observa callando cuanto veas, ya verás como luego, al ser de mí misma [opinión, envidias mas este solitario sitio que los grandes salones, focos de animacion y de bullicio.

Y ambas volvieron á volar por esos mundos adelante.

—¿Ves,—decia la avispa al cabo de poco—esa sala tan engalanada y tan llena de luces, perfumes y alegría?

¿Ves allí aqueña niña mas bonita, tal vez, que la azucena que te gustó tanto? ¿La ves rodeada de galanes, tan llena de adornos como de vanidad, moviendo indolentemente la cabeza y haciendo con los ojos un insoportable parpadeo? Pues aun que todos la llaman diosa y divina y sublime, este ser desdichado, á fuerza de pensar en sí mismo y de estar dominada por el amor propio, es la encarnacion de lo anti sublime y de lo material.

Levanta el vuelo y vuélveme a seguir:

¿Ves esa bohardilla tan destartada, ahogada y pequeña, que parece imposible puedan vivir en ella seres humanos? ¿Ves al lado de esa cama donde está postrada esa pobre mujer, aquella otra que por lo flaca y desmejorada parece un cadáver? ¿La ves como aprovechando la última luz del candelico y cose y cose sin cansarse, interrumpiendo únicamente su tarea para dar á la enferma que es madre, las medicinas que ella adquirió con su trabajo, y para adquirir las cuales acaso no habrá comido en muchos dias?

Mírala bien: porque no es bonita, porque está tan falta de recursos, vive olvidada de todos y pasa su juventud sin que suene en su oido la dulce música del amor. Si alguno piensa en ella la llamará pobre mujer, siendo así que parece la gran riqueza de la virtud y de la paciencia. Jamás oyó galanteos y solo si una barbaridad que la dijo un libertino un dia que ella bajaba por costura á la tienda de modas.

¿Ves ese señor de noble escudo y de talegas llenas? ¿Le ves en su palacio lleno de comodidades y lujo y rodeado de servidores que se apresuran á cumplir su menor capricho? ¿Le tienes envidia, no es así? Pues el tal señor pasa una vida de perros. Tras de soñar todas las noches con ladrones y asesinatos, tras de no dormir, tranquilo jamás, ve que la murmuracion muere la honra de su santo hogar y conoce que basta estar en un invidiable puesto para ser víctima de calumnias y perfidias.

Ahora bien: ¿Ves aquella casita baja en frente del palacio donde acabamos de estar? ¿No oyes ahora entre el silencio de la noche cómo llega á esta ventana un sonoro concierto de ronquidos? Pues arman tal concierto un zapatero retoñon y su familia, los seres mas felices que Dios crió. El zapatero es portero de la casa. Tiene mujer y siete chicos; pero entre él, por un lado, ella por otro y los mayores por el de más allá, ganan para ir pasando y viven alegres con la alegría que da el trabajo y la falta de temor y maledicencia.

No obstante esto, la gente llama dichoso al pobre señorón y todos compadecen al zapaterillo.

Estos dos ejemplos bastarán para convencerte de los muchos errores en que el mundo incurre á cada paso, juzgando el bien por mal y el mal como sublime, mientras brilla y se ostenta.

—Sí,—dijo la niña,—me convenzo de lleno. Síga Vd. enseñándome, madre mía, y conoceré la verdad de todo.

—Bien—dijo la madre,—ya ves como lo que reluce no es oro siempre, y hay mucho oro manchado de barro.

J. M. DE CAPUA.

LÚCAS GOMEZ.

I.

Dios, que me habia librado de muchos peligros, me habia impedido hasta hoy ser abogado. En esto, mas que en nada, me ha probado su cariño, pues si almiro á los defensores del huérfano y la viuda, si el huérfano se llama D'Alambert, necesito que él me defienda; y si la viuda es la de J. J. Rousseau, deseo que Dios me defienda de ella; y faltándome las dotes necesarias para vestir la toga, hubiera sido ella mas terrible para mí que para Hércules la famosa túnica, y que el manto de Medea para la esposa de Jason. Pero como dice el refrán, nunca para el mal es tarde. El diablo hace caer en el abismo, de que Dios aparta; y portentacion sin duda, del enemigo malo, voy á hacer hoy lo que nunca debiera; voy á ser abogado por un momento. Impéleme á serlo un sentimiento de justicia y dignidad; fuérame, sobre todo, el ver á un inocente sin defensa. Voy á ser abogado defensor del siempre calumniado Lúcas Gomez.

II.

Sabeis la historia fabulosa con que se mancha la reputacion de mi defendido. Dícese que era alcalde; que no sabia leer ni

escribir; y que habiendo tenido que firmar, en vez de poner su nombre, puso al pié de un documento... lo que no pondré yo aquí. Pues bien, todo esto esto es una calumnia que se le levanta. No era alcalde, no escribió lo que dicen, y fué quien mas se admiró de ver su nombre transformado en lo que se supone.

Hé aquí los hechos, tales como se relatan en un códice árabe que hizo quemar el cardenal Jimenez de Cisneros al tomarse Granada por los que maldecian la barbarie de Omar, que no quemó la biblioteca de Alejandría.

Quien dude de mi historia, busque las pruebas en dicho códice, y esté seguro de que no es mas fácil encontrar la de la legitimidad de ningun soberano de derecho divino.

III.

Lúcas Gomez era impresor y trató de imprimir una Biblia, sin temer que le sucediese lo que á Fausto. La noche que terminó la composicion del último pliego, suspiró, se frotó las manos con alegría, y se fué á la cama, contando con hacer la tirada al dia siguiente. Pero es el caso que mientras él descansaba pacíficamente en su lecho, un trasgo jugueton entró en su imprenta, y no sabiendo otra mejor en qué ocuparse, dió á las letras libre albedrio é inteligencia como á humana, y se puso á mirar lo que haciau.

¿Qué alboroto movió entonces el Abecedario! Los muertos, despertándose en él valle de Josafat, y disputándose los miembros al son de la celestial trompeta, no morarían mas ni tanto. Todos los caracteres empezaron á saltar de gusto, como los montes y collados de que habla David, y hubo entre ellos quien se erigió en dictador, y quien se rebeló, y quien se declaró sacerdote é inspirado del cielo, y quien se dedicó á hacer daño como á un oficio, y sobre todo quien abrió Cátedras y Academias, y Liceos y Cámaras en que lucir sus dotes oratorias, porque inespertas las letras recién animadas, no tuvieron la prudencia que algunos salvajes atribuyen á un mono de quien dicen que sabe hablar, pero lo disimula callando siempre para que no le hagan trabajar.

Con todas estas baraundas escusado es decir como quedaria la composicion de la obra. Aquella sí que era una Biblia que se debia haber prohibido, porque desconyuntadas en ella todas las frases, nada decian con acierto. Ni los discursos de varios oradores españoles tienen tantos desatinos, ni en la torre de Babel, [con la confusion de lenguas, se reprodujo tal suma de disparates. Por fin, las letras que se tenian por mas sabias se propusieron arreglarlo todo; y la M mayúscula, que se declaró reina por sí misma, decretó que en adelante los caracteres de imprenta, constituidos en sociedad se dividirian en clases, formando la aristocracia los mayúsculos; el órden de los caballeros los que se elevan por la parte superior, como la l, la k, la d y la t; el de los comerciantes los que sobresalen por la parte inferior, como la p y la q, y la plebe los demás; y prohibió bajo pena de la vida, que ningun órden se mezclase con otro, sin superior permiso. La Biblia, con este arreglo, acabó de desarreglarse, y se convirtió en pastel.

El trasgo, que contemplaba la escena como un niño las que le revela un microscopio en una gota de sangre, soltó una carcajada, cuyo ruido sobresaltó á todos los astros, y privando á las letras de las facultades que les habia dado, las dejó inmóviles, como cadáveres, en la posición que habiau adoptado. [cuando por la mañana Lúcas Gomez vió con espanto tan incomprendible estropicio, lo único que pudo leer de todo el libro fué la línea de la portada en que habia puesto su nombre, y que al reina con sus consejeros, habia escogido por palacio, despues de arreglar lo demás. En aquella línea habia puesto él, y bien puesto, digan lo que quieran sus calumniadores, Lúcas Gomez, y encontró que las letras, confesando lo que habian hecho, decian... lo que sabeis.

Quede, pues, en su punto la reputacion de Lúcas Gomez en adelante y no se le vuelva á acusar de faltas que no ha cometido.

IV.

Este cuento, como comprendéis, no tiene mas objeto que volver por la reputacion de Lúcas Gomez; pero un amigo mio, que acababa de leerle, ha exclamado al concluir: «La naturaleza es un libro en que cada átomo representa un papel mas importante que una edicion de la Biblia. Si la voluntad, en cuya creencia se funda la filosofía moderna; si la libertad de albedrio, en que se fundan las legislaciones, no son ilusiones nuestras, ¿cómo á ese libro no le pasa lo que á la Biblia de Lúcas Gomez?» Y yo, para que no me entendiese, murmuré en latin por decir algo: «Qui potest capere capiat.»

CARLOS RUBIO.

EL PERIODISTA.

EL REDACTOR DE FONDO.

¿Le conoceis? ¿No habeis visto en las calles, en los teatros y por lo general en todos los sitios á que concurren elevados personajes, un señor que camina con paso lento cuando se mueve, que adopta posturas negligentes si está sentado, que suele fumar puro, hablar pausada y melifluamente dejando caer las palabras una á una, dirigiendo la vista á todos lados para juzgar del efecto que aquellas producen, que saluda con cierta descuidada dignidad como buen filósofo, de desaliñado vestir y erguida cabeza? Pues este es el redactor de fondo en una de sus manifestaciones.

Este señor suele haber desempeñado elevados puestos cuando el partido que defiende en el periodismo se halló en las alturas del poder; entónces fué adulado por todos, pero como todo es mudable y transitorio en este mundo, su partido pasó desde el poder á la oposicion, sus amigos fueron decreciendo; por eso es filósofo, por eso se rie del mundo y no visita ni concurre á los paseos, ni le conmueven desgracias, ni tiene consideracion con los que caen bajo su férula.

En la redaccion habla poco, llena (ó no) su cometido y se ausenta á veces sin cambiar una palabra con sus compañeros. Es el fiscal activo por excelencia; los actos del director le parecen censurables. ¡Cuántas cosas haria si estuviese encargado de la direccion! ¡Qué marcha política tan diferente seguiria el periódico! ¡Cuántas más probabilidades de triunfo obtendria su causa! Sus relaciones con el director son casi oficiales y con los redactores encargados de otras secciones de superior á subordinados. El desea las polémicas acaloradas y fuertes. le caracteriza la energía y todo lo quiere llevar á punta de lanza, como vulgarmente suele decirse.

Afortunadamente el redactor de fondo, bajo esta fase considerado, va dejando de ser: réstanos, pues, otro de los aspectos en que puede presentarse más verdadero, más real y más en su carácter.

Así considerado el redactor de fondo, sólo acude á la redaccion en las horas de trabajo; es amigo de todos, fraterniza con sus compañeros, muestra sus escritos, los consulta, interroga, se aconseja y se ilustra con el parecer de los demás. Por ser la antítesis del anterior, viste elegante, alterna con la mejor sociedad, frecuenta los paseos, teatros y reuniones, es tanto escritor político como literario, su pluma está á disposicion de cuantos quieren utilizarla para fines que no contravengan á su deber como escritor político. Afable, cariñoso suple á sus compañeros, se identifica con las ideas que defiende, discute propagando sus doctrinas y admite amigos en todos los distintos bandos. Sus relaciones, extensas por lo comun, las utiliza en bien de todos y emplea en los sueltos armas de buena ley. Perspicaz é ingenioso, astuto é inteligente, precave los resultados de las contiendas periodísticas y á veces imprime nuevos giros á las situaciones. Por eso su voz es escuchada entre los jefes de los partidos y su parecer admitido en bastantes casos.

JULIAN L. PEÑO CARRERO.